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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Vinculación de la UAEM con talentos” 
Se reproduce el boletín informativo de la Oficina de Prensa de la Rectoría de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM), del día 13 de agosto de 2010, enviado a la prensa local. “La Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM) forma parte a partir del pasado primero de junio de los miembros honorarios de la Red de Talentos Mexicanos en el 
Exterior, capítulo Alemania, de acuerdo con el reconocimiento que recibiera el rector Fernando Bilbao Marcos por parte del 
presidente de esta organización, David Oliva Uribe; Alejandro Flores León, vicepresidente y Frank K. Westermann, Cónsul 
honorario de México en Hamburgo. A través de dicho documento, esta organización agradece el apoyo de la UAEM y su 
colaboración para la misión de promover el desarrollo de México.” 
La Jornada Morelos, p.16, (Cruz Pérez). 
 

“Sin contratiempo regreso a clases” 
El Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) reconoció que no hubo ningún contratiempo en la apertura 
del nuevo ciclo escolar, es decir, que por primera vez en varios años, todos los alumnos tuvieron a sus maestros en tiempo y 
en los lugares asignados. En este sentido, el director del IEBEM, Felipe Sedano Reynoso, reconoció que la aplicación del 
examen para nuevo ingreso en secundarias y la inscripción de los alumnos el pasado fin de semana, fue una acción 
planeada para evitar las recomendaciones y los cambios de escuelas y turnos, sobre todo en aquellos planteles con mayor 
demanda. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.5, (Mónica González) y Diario de Morelos, p.3, (Ofelia Espinoza). 
 

Nacional: 
 

“Desarrolla la UNAM tecnología para encapsular vacunas” 
A partir de una estructura cristalizada de proteínas, desarrollada por los virus para sobrevivir mientras encuentran un 
hospedero, el investigador Luis Vaca Domínguez, del Instituto de Fisiología Celular (IFC) de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM), desarrolló tecnología para encapsular vacunas, y así evitar que sean refrigeradas y 
caduquen. Desde hace 18 años, el médico y doctor en ciencias biomédicas trabaja con el virus Autographa californica, 
principal plaga del gusano de seda. Vaca Domínguez extrae del microorganismo la proteína poliedrina –en forma de 
poliedro–, la cual aísla, modifica y clona en su laboratorio para utilizarla como cápsula o recipiente de vacunas. 
La Jornada, p.2a, (De la redacción). 
 

“Identifica el INAH un nuevo gobernante maya” 
El nombre de un gobernante maya, que hasta ahora no figuraba en la línea dinástica de Toniná, en Chiapas, fue identificado 
por investigadores del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) a partir de que descifraron una serie de 
jeroglíficos hallados en un fragmento escultórico. Con K’awiil, que significa señor de Po’, nombre original de Toniná, 
aumentan a 14 los dignatarios registrados del linaje de esa urbe prehispánica enemiga de Palenque. El epigrafista Carlos 
Pallán Gayol, director del Acervo Jeroglífico e Iconográfico Maya (Ajimaya), del INAH, explicó que el trozo de piedra 
contiene inscripciones en las que se lee el denominativo de K’awiil, referido como señor divino de Po’, que podría significar 
blanco en una antigua lengua mixe-zoqueana. 
La Jornada, p.7a, (De la redacción). 
 

“Funcionan a partir de este ciclo lectivo 219 escuelas de tiempo completo en el Edomex” 
Para el presente ciclo escolar, que se inició este lunes en todo el país, el estado de México contará con 219 planteles en el 
programa Escuela de Tiempo Completo, informó el secretario de Educación estatal, Alberto Curi Naime. Durante el pasado 
ciclo escolar funcionaron 119 escuelas con este modelo, que aumenta cuatro horas al horario de clases para permitir que los 
alumnos coman, reciban clases de inglés y computación, tengan actividades física y artística, o sean regularizados en las 
materias que se les dificulten. El plan federal de Escuelas de Tiempo Completo se aplica en planteles donde no hay turno 
vespertino, y en el estado de México se plantea incrementar su número progresivamente hasta matrícular a unos cien mil 
alumnos, dijo el funcionario, a cuyo juicio la educación bajo esta modalidad es más integral. 
La Jornada, p.29, (Israel Dávila). 
 

SALUD: 
 

Nacional: 
 

“Declaran alerta en 6 estados por la cercanía de la tormenta Frank”  
El Sistema Nacional de Protección Civil emitió ayer una alerta para los estados de Oaxaca, Tabasco, Veracruz, Puebla, Colima y 
Guerrero, ante la cercanía de la tormenta tropical Frank. Ambas dependencias pronosticaron que las lluvias torrenciales 
continuarán, y se reportaron estragos en varias entidades. El Centro Nacional de Huracanes de Estados Unidos informó que Frank 
se situaba ayer por la noche 190 kilómetros al sur de Acapulco, Guerrero, con vientos máximos sostenidos de 85 kilómetros por  
hora, y pronosticó que este miércoles seguirá una trayectoria paralela a la costa del Pacífico, todavía como tormenta, aunque no se 
descarta un cambio de dirección. En Oaxaca, unas 10 mil personas de al menos 15 municipios resultaron afectadas y hubo 
congestión vial por desbordamientos. El río Valle Nacional rebasó su escala crítica y alcanzó 41.1 metros en Santa María Jacatepec 
y San Juan Bautista. 
La Jornada, p.27, (De los corresponsales). 
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Internacional: 

 
“Crean fármacos que atacan el virus del ébola” 
Investigadores del gobierno de Estados Unidos que trabajan para encontrar formas de tratar el altamente letal virus del 
ébola informaron que un nuevo producto de AVI BioPharma salvó a monos infectados. Dos tratamientos experimentales 
protegieron a más de 60 por ciento de los animales infectados con ese virus y todos los que recibieron Marburg, informó el 
equipo del Instituto de Investigación Médica sobre Enfermedades Infecciosas del ejército de ese país. AVI BioPharma ya 
tiene un contrato por hasta 291 millones de dólares del Departamento de Defensa para desarrollar tratamientos contra el 
ébola, según artículo publicado en Nature Medicine. 
La Jornada, p.3a, (Reuters). 
 
“Prueban eficacia de vacuna para proteger de la hepatitis E” 
Una vacuna parece ser efectiva y segura para proteger contra la infección por hepatitis E, reveló un estudio realizado en 
China. El virus se aloja en la materia fecal y se contagia por medio del agua y alimentos contaminados. Aunque la mayoría 
de las personas se recupera puede causar enfermedad grave en los adultos mayores, con una tasa de mortalidad de entre 
uno y 3 por ciento. En el estudio, publicado en The Lancet, hallamos que la vacuna fue eficaz y bien tolerada por la 
población adulta en general. 
La Jornada, p.3a, (Reuters). 
 
“Detectan en planta propiedades contra la adicción a la cocaína” 
El extracto de la enredadera kudzu que se desarrolla para el tratamiento del alcoholismo podría ayudar a tratar la adicción a 
la cocaína, reportaron el domingo investigadores de Gilead Sciences. Las pruebas en ratas mostraron que el medicamento 
puede evitar que los animales consuman dosis de cocaína, reportó el equipo de Gilead en Nature Medicine. Gilead recibió el 
fármaco experimental el año pasado, cuando adquirió CV Therapeutics. Un portavoz de la compañía dijo que buscan 
comercializarlo. 
La Jornada, p.3a, (Reuters). 
 
“Hambre en Pakistán, tras un mes de inundaciones sin precedente” 
A un mes de las peores inundaciones de la historia en Pakistán, millones de personas pasan hambre y se ven amenazadas 
por las enfermedades, mientras continúan los desalojos de miles de habitantes de los poblados y ciudades ubicados a lo 
largo del río Indo, en el sur del país. El vocero del Programa Mundial de Alimentos (PMA) en Islamabad, Amjad Jamal, 
indicó que el organismo trabaja para suministrar alimentos a las víctimas de las inundaciones, pero aún hay millones de 
personas que no han recibido ayuda o ha sido insuficiente, debido que numerosas regiones continúan aisladas por la 
destrucción de carreteras y puentes. Los equipos de rescate lograron en los últimos días acceder a zonas remotas de los 
distritos de Shangla y Kohistán, en el norte del país, pero las pocas reservas que lograron acumular los pobladores se 
agotaron rápidamente y el PAM declaró que no está en condiciones de suministrar suficientes alimentos a todos los 
afectados. 
La Jornada, p.18, (Afp, Reuters, Dpa y The Independent). 
 
“Tardará meses el rescate de los mineros” 
Con los ojos irritados y varios kilos menos, los 33 trabajadores atrapados desde hace 18 días a 700 metros de profundidad 
en una mina en Chile comenzaron a recibir alimentos el lunes, un día después de que se constató que están vivos, aunque 
su rescate demorará algunos meses. Una cámara de fibra óptica se introdujo a través de la única perforación que llega al 
fondo de la mina –por la cual se metió también un micrófono con el cual el domingo se pudo determinar que siguen con 
vida– y que sirve como especie de cordón umbilical con los mineros, quienes aseguraron estar bien. Ellos dijeron que están 
muy bien, que no tenían ningún problema de salud (...) que necesitan cepillos de dientes, dijo el ministro de Minería, 
Laurence Golborne, quien además bromeó al decir que parientes habían sugerido enviar cerveza por el pozo, el cual fue 
reforzado por grupos de rescate en la mina, ubicada cerca de Copiapó, a unos 800 kilómetros al norte de esta capital. 
La Jornada, p.40, (Enrique Gutiérrez). 
 
“Arrasan más de 34 mil incendios unas 2 millones de hectáreas en Bolivia” 
Una densa capa de humo cubre buena parte del país, debido a las quemas para preparar las tierras agrícolas para la 
siembra, afectando siete de los nueve departamentos de Bolivia. El número de incendios se incrementó el fin de semana de 
25 mil a 34 mil 228, y han quedado devastadas 2 millones de hectáreas, informó hoy el director de la Autoridad Boliviana de 
Bosques y Tierras (ABT), Clíver Rocha. El funcionario advirtió que todavía falta lo más duro de las quemas agrícolas, que 
normalmente se incrementan en septiembre. Agregó: a finales de año el número superará el récord de 2004, cuando se 
registraron más de 50 mil incendios, que dañaron 6 millones de hectáreas. 
La Jornada, p.20, (Rosa Rojas, (Con información de Xinhua). 
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ECONOMÍA: 
 

Nacional: 
 
“Subió 10.96% en julio la cartera vencida de empresas” 
La cartera vencida del crédito bancario a las actividades empresariales mostró un atípico crecimiento mensual de 10.96 por 
ciento en julio, informó la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). Mientras, se multiplican los signos que 
adelantan una reducción en el ritmo de expansión de la economía mexicana en lo que resta de este año y en todo 2011. El 
informe de ventas al por menor, divulgado ayer por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), indicó que los 
establecimientos comerciales reportaron una disminución mensual de 0.77 en sus ventas en junio, lo cual aleja la posibilidad 
de impulsar la recuperación de la economía con un mayor poder de compra de su población. Por el lado de la reducción del 
crédito, la CNBV indicó que durante julio se contrajeron en más de 5 mil millones de pesos los recursos canalizados por la 
banca para apoyar las actividades empresariales, por lo cual el saldo total de la cartera vigente bajó a 928 mil millones de 
pesos al cierre del séptimo mes del año, en comparación con el de 933.3 millones que se tenían en junio de este año. 
La Jornada, p.26, (Juan Antonio Zúñiga). 

 
“México y Brasil acuerdan producir etileno en Veracruz” 
El Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext) y el Banco Nacional de Desarrollo Económico y Social de Brasil 
invertirán 3 mil millones de dólares para la construcción de un complejo petroquímico de producción de etileno en Veracruz, 
denominado proyecto Etileno XXI. Los titulares de ambas instituciones financieras de desarrollo, Héctor Rangel Domene y 
Luciano Couthino, dijeron que se trata de la mayor inversión petroquímica desarrollada en Norteamérica en la última década 
y la más importante en México en los últimos 20 años. Agregaron que la planta, que durante su construcción generará 8 mil 
empleos y otros 3 mil directos e indirectos cuando comience a operar, permitirá la sustitución de importaciones de polietileno 
por un millón de toneladas al año, renglón en el que el país es deficitario por un millón 400 mil toneladas anuales. En una 
reunión efectuada en Río de Janeiro, Brasil, Rangel y Couthino definieron las estrategias y acciones que se requieren para 
estructurar el financiamiento para la puesta en operación de este proyecto, informó Bancomext en un comunicado. 
La Jornada, p.25, (Juan Carlos Miranda). 
 

Internacional: 
 
“Cierra China más de 2 mil fábricas por contaminar” 
China, segunda economía mundial y primer emisor mundial de gases de efecto invernadero, ordenó el cierre de miles de 
fábricas contaminantes para sanear su imagen antes de recibir, en octubre, una conferencia preparatoria de la cumbre sobre 
el clima de Cancún. En las últimas semanas el gobierno ordenó el cierre de 2 mil 87 acerías, cementeras, fábricas de 
aluminio y vidrio para fines de septiembre, so pena de que se les interrumpa el suministro energético y que se prive del 
acceso al crédito a sus propietarios. Las autoridades ya aplicaron sanciones en la provincia de Anhui (cerca de Shanghai), 
donde más de 500 fábricas que no redujeron lo suficiente sus emisiones vieron interrumpido por un mes el suministro de 
electricidad, indicó la prensa. 
La Jornada, p.26, (Afp). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Pactan plan de rescate emergente para comerciantes siniestrados” 
Ayer en la residencia oficial Casa Morelos, el gobernador Marco Adame Castillo y el alcalde Manuel Martínez Garrigós, 
apoyados por las secretarías de Gobernación, Economía y Trabajo, pactaron un “rescate de comerciantes” siniestrados. El 
acuerdo consistió en canalizar 30 mil pesos de apoyo emergente por locatario, 30 millones para maquinaria y mercancía, 45 
millones para infraestructura y locales, dos mil 500 mensuales por trabajador, y dos salarios mínimos a estibadores o 
cargadores. 
La Jornada Morelos, p.10, (Miguel Ángel García); El Sol de Cuernavaca, p.p.4, (Martín Sánchez) y La Jornada, p.28, 
(Rubicela Morelos Cruz). 
 
“Presentan comerciantes 118 demandas ante PGJ” 
Al haber iniciado las investigaciones en torno al incendio que destruyó una parte importante del mercado Adolfo López 
Mateos, la noche del pasado sábado y madrugada del domingo, la Procuraduría General de Justicia informó que recibió 118 
denuncias por los daños registrados, que de acuerdo con estimaciones de los propios comerciantes afectados suman 24 
millones y medio de pesos. De manera oficial y luego de que estas tareas implementadas por la PGJ iniciaron desde el 
mismo domingo a temprana hora, el día de ayer se reveló parte de la labor que la Procuraduría desplegó en el mercado, 
ante la tragedia. 
El Sol de Cuernavaca, p.4, (José Luis Rojas). 
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“Destina DIF Morelos recursos para desayunos en el mercado ALM”  
El Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Morelos erogará cerca  de  400 mil  pesos, únicamente  para dotar  
de alimentos  calientes  a los comerciantes  del Mercado  Adolfo  López Mateos en tan sólo  tres  días, informó  el director 
general de dicha  instancia, Rafael Martínez Flores. Tras  el incendio en  el centro  comercial  más  grande  de Morelos, el 
Sistema DIF Morelos, encabezado por  Mayela Alemán de Adame,  desde el pasado  domingo instaló en el estacionamiento 
un  comedor comunitario a fin de brindar alimentos para los propietarios que han sufrido la pérdida de sus negocios. “El 
domingo pasado se entregaron 800 porciones de comida caliente y para este lunes se tiene previsto entregar un promedio 
de mil 800 más”. A decir  del  funcionario  estatal, el apoyo  prevalecerá hasta el día de hoy (martes); el gasto hasta ayer  
por la mañana asciende a “300 mil pesos y se calcula que en total serán unos 400 mil pesos”. 
El Regional del Sur, (Estrella Pedroza). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8852:destina-dif-morelos-recursos-
para-desayunos-en-el-mercado-alm&catid=42:local&Itemid=63 
 
“Respaldarán a los jóvenes campesinos” 
Con el objetivo de ofrecer una alternativa de trabajo digno en el campo y con ello “evitar que los jóvenes emigren o de lo 
contrario opten por enfilarse a la delincuencia organizada”, la delegación Morelos de la Secretaría de la Reforma Agraria 
(SRA) que encabeza Luis Edmundo Cruz Reyes, anunció que el gobierno de la República ha dispuesto recursos 
económicos exclusivamente para el impulso de jóvenes morelenses, a través de 12 proyectos de hasta 2 millones de pesos 
cada uno. En entrevista en sus oficinas, el funcionario federal informó que desde la instancia que representa se ha trabajado 
con el programa Joven Emprendedor Rural. En este periodo se aprobaron para la entidad “12 proyectos, cada uno se 
deberá integrar de 30 jóvenes”, y con ello la incorporación de jóvenes a las actividades productivas vinculadas a la tierra 
puede contribuir a que el sector incremente su productividad. 
La Jornada Morelos, p.5, (Raúl Morales). 
 
“Rechazan a alumnos por no pagar cuotas” 
Cinco mujeres presentaron este lunes quejas ante la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), debido a que 
directivos de planteles educativos públicos rechazaron a sus hijos por no pagar las cuotas voluntarias. La presidenta (sic) de 
la CEDH, Lucero Benítez Villaseñor, informó que recibió cuatro quejas de madres de escuelas federales de Jojutla, y otra de 
una secundaria de Mazatepec. Indicó que además de los cobros excesivos por cuotas escolares, las inconformes 
reclamaron por la exagerada lista de útiles que les pidieron. 
La Jornada, p.29, (Rubicela Morelos). 
 
“Reciben estudiantes 40 mil paquetes de útiles escolares en el inicio de curso” 
El gobierno de Jiutepec cumplió ayer con la entrega de 40 mil paquetes de útiles escolares para todos los estudiantes de 
primaria y secundaria del municipio y entregó obras de rehabilitación y mantenimiento de escuelas públicas, realizadas 
durante el periodo vacacional. Ante más de 500 estudiantes de primaria y secundaria y padres de familia, los miembros del 
cabildo de Jiutepec, encabezados por Miguel Ángel Rabadán Calderón, así como la presidenta (sic) del DIF-municipal, Irma 
Castrejón Domínguez, procedieron a realizar la entrega simbólica de los 40 mil paquetes de útiles escolares. 
La Jornada Morelos, p.12, (José Luis Garcitapia). 
 
“Hacen contratos por sólo un mes para nuevos maestros” 
El Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) hizo contratos para maestros de primaria, por sólo un mes, 
para más de 270 profesores, debido a que se tiene que realizar una “reorganización y recuperación” de plazas, en cuanto a 
número de mentores por cantidad de alumnos, lo que generó alguna inconformidad para los sustentantes y el riesgo de que 
podría haber de nuevo cambios o faltantes de docentes, si quienes no aceptan la contratación temporal, no acuden a los 
centros de trabajo a los que fueron enviados.  El director de Educación Elemental, Bernardino Pliego y Pliego, informó que 
de acuerdo con el reporte de los diferentes sectores, este lunes, primer día de clases del nuevo ciclo escolar, hubo ausencia 
de al menos cuatro profesores de primarias ubicadas en la zona metropolitana de Cuernavaca. El mismo funcionario 
consideró que estas faltas pudieron deberse a inconformidades que se han presentado por parte de algunos maestros, que 
no estarían de acuerdo conque se les asignaran contratos temporales por sólo un mes.  
La Unión de Morelos, p.11, (Tlaulli Preciado). 
 
“Llama SNTE a analizar una agenda político educativa” 
La agenda en la política educativa debe prosperar para analizar, debatir y tomar acuerdos en torno a temas de vital 
importancia para fortalecer el carácter laico, público, gratuito y democrático del sistema educativo nacional y estatal, 
señalaron dirigentes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación. Durante el acto oficial para poner en marcha 
el ciclo escolar 2010-2011, el representante del Comité Nacional del SNTE en la entidad, Moisés Armenta Vega, advirtió que 
la escuela pública debe cumplir con las expectativas de apuntalar el desarrollo para erradicar las desigualdades sociales y 
combatir de raíz los problemas que afectan a la población. Agregó que sin una educación de calidad no habrá desarrollo, ni 
democracia ni justicia, por lo que tras reconocer el esfuerzo del gobierno estatal para contribuir a la tarea de educar a la 
niñez y juventud morelense, (demandó) a que de igual forma se siga apoyando a los maestros y se cuente con el respaldo 
para el mejor desarrollo de sus actividades. 
El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8849:llama-snte-a-analizar-una-
agenda-politico-educativa-&catid=42:local&Itemid=63 
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Nacional: 
 
“Refuta Narro a SG y SEP: “hay 7.5 millones de ninis”” 
“Desafortunadamente no puedo decir que cometí un error. Las cifras presentadas por las secretarías de Educación Pública 
(SEP) y de Gobernación (SG), según las cuales la cantidad de jóvenes que no estudian ni trabajan en el país es de sólo 285 
mil personas, no son las correctas, aseguró el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro 
Robles. Subrayó que con base en datos oficiales, son 7 millones y medio los jóvenes mexicanos en esa condición. 
Demandó al gobierno federal que, más que corregir o enmendar la cifra sobre el total de ninis, remedie esa dolorosa, injusta 
e inconveniente realidad. Al inaugurar el coloquio Valores para la sociedad contemporánea: ¿en qué pueden creer los que 
no creen?, el rector sostuvo que no se puede aceptar que parte de la normalidad sea que desde los 12 años las jóvenes 
mexicanas se dediquen a las labores del hogar o al cuidado de sus hijos, de ancianos o enfermos. 
La Jornada, p.2, (Emir Olivares y Carlos Paul). 
 
“Toman rectoría de la Nicolaíta; exigen más cupo en Medicina” 
Integrantes de la Coordinadora de Universitarios en Lucha (CUL) tomaron la madrugada de este lunes las instalaciones de 
la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) en demanda de que se amplíe la matrícula en la Facultad 
de Medicina. Los inconformes se apoderaron de la Facultad de Medicina hace tres días, pero como no hubo respuesta de 
las autoridades universitarias, los también moradores de las casas de estudiantes impidieron que casi 50 mil estudiantes 
iniciaran clases, lo que viola un acuerdo signado entre los dirigentes de la CUL y la rectoría hace tres años, según el cual no 
ingresarían a medicina más de 500 alumnos. Las autoridades argumentaron entonces que reducir la matrícula era requisito 
para obtener el visto bueno del Consejo Mexicano para la Acreditación de la Educación Médica (Comaem). Años atrás, por 
presiones de los estudiantes, ingresaban a Medicina mil 800 alumnos. 
La Jornada, p.28, (Ernesto Martínez Elorriaga). 
 
“El DF, la metrópoli educadora número uno en AL: Ebrard” 
Luego de inaugurar el ciclo escolar 2010- 2011, con el que un millón 719 mil alumnos y alrededor de 83 mil maestros de 8 
mil escuelas de preescolar, primaria y secundaria regresaron a clases, el jefe de Gobierno del Distrito Federal (GDF), 
Marcelo Ebrard Casaubon, señaló que la ciudad de México es la metrópoli educadora número uno en América Latina. En 
ese acto, que se efectuó en la escuela primaria Carlos González Peña, en la delegación Gustavo A. Madero, informó que la 
primera etapa del programa Aula Digital atendió a más de un millón de alumnos y mejoró en 45 por ciento el 
aprovechamiento académico. Señaló que la segunda etapa de ese plan atenderá a otros 170 mil niñas y niños. 
La Jornada, p.31, (Bertha Teresa Ramírez y Elizabeth Velasco). 
 
“Ocurren en el DF dos de cada 10 delitos contra periodistas en el país” 
El ombudsman capitalino, Luis González Placencia, denunció que dos de cada 10 delitos cometidos contra periodistas en el 
país ocurren en la ciudad de México, y aunque preciso que no son los más graves, no dejan de ser relevantes, expresó 
durante la primera reunión de trabajo de la mesa multisectorial de seguimiento de las líneas de acción del derecho a la 
libertad de expresión en el Distrito Federal. Advirtió que la violencia y la criminalidad se han incrementado en forma 
considerable durante los últimos 18 meses en todo el país; reconoció que ante una realidad social dinámica se deben 
considerar nuevas situaciones que no fueron observadas durante la elaboración del Diagnóstico de Derechos Humanos del 
Distrito Federal. Asimismo, subrayó que de 123 afectaciones reportadas en 2006 en todo el país, 19 ocurrieron en el Distrito 
Federal; en 2005 fueron 14; siete en 2007; 24 en 2008, y 11 en 2009. 
La Jornada, p.33, (Mirna Servín). 
 

“Promete Calderón que 60% de aguas residuales serán tratadas este sexenio” 
Al finalizar este sexenio, por lo menos 60 por ciento de las aguas residuales de todo el país serán tratadas y se dejarán en 
marcha proyectos que permitirán en esta misma década llegar a la meta del tratamiento del ciento por ciento, aseguró el 
presidente Felipe Calderón. Al inaugurar en esta ciudad la planta de tratamiento Aguas Blancas, Calderón subrayó que con 
ella se reducirán los índices de enfermedades gastrointestinales de los más de 400 mil habitantes de esta ciudad, además 
de beneficiar a seis millones de turistas que visitan el puerto cada año, luego de condenar que algunos presidentes 
municipales de Acapulco hayan intentado esconder el grave problema de la contaminación de la bahía echándose clavados 
en sus playas. 
La Jornada, p.37, (Circo Pérez Silva). 
 

“Concede juez 25 medidas precautorias a Mexicana” 
Felipe Consuelo Soto, juez decimoprimero civil, quien desahoga el juicio de concurso mercantil solicitado por la compañía 
Mexicana de Aviación, concedió este lunes a esa empresa 25 medidas precautorias, entre ellas una que ordena a las 
autoridades de Aeropuertos y Servicios Auxiliares y a Servicios a la Navegación en el Espacio Aéreo Mexicano no 
obstaculizar o impedir la compra de combustible indispensable para que las aeronaves puedan seguir volando. En otra de 
las medidas ordena a Banorte y al Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext) no ejercer sus derechos de cobro 
sobre los pagos que recibió la aerolínea por operaciones con tarjeta de crédito y mediante agencias de viajes. El juez 
Consuelo Soto notificó ayer el otorgamiento de las medidas solicitadas por Tenedora K, nueva propietaria de la aerolínea, la 
cual solicitó un concurso mercantil el pasado 3 de agosto. Asimismo, el juzgador autorizó a Tenedora K otorgar a Mexicana 
de Aviación créditos sin intereses, garantizados sólo con bienes muebles o inmuebles. Las otras 23 medidas cautelares 
tienen el propósito de proteger a la compañía de aviación de Banorte y Bancomext, sus principales acreedores. 
La Jornada, p.23, (Alfredo Méndez). 
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“Fue ilegal el laudo contra sobrecargos en 2007: SCJN” 
El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) resolvió que fue ilegal el laudo emitido en 2007 por la Junta 
Federal de Conciliación y Arbitraje (JFCA) en el que avaló la reducción de las prestaciones de sobrecargos de Mexicana de 
Aviación en un 25 por ciento, porque no fundamentó ni motivó las razones por las cuales los ingresos de los trabajadores 
tenían que reducirse. Sin embargo, el pleno no precisó los alcances de la resolución, que es favorable a los trabajadores, y 
ordenó a José de Jesús Gudiño Pelayo que en un máximo de 10 días presente un nuevo proyecto de dictamen. Una posible 
decisión fue esbozada por Margarita Luna Ramos, quien señaló que si la Corte hubiera validado la reducción de las 
prestaciones, “estaríamos mandando a los trabajadores a un concurso mercantil –que ya está en marcha–, donde serían 
deudores preferentes en una situación de total desventaja, con prestaciones laborales disminuidas”. La mayoría (fueron 
ocho los que votaron por la ilegalidad del laudo y dos en contra, Guillermo I. Ortiz Mayagoitia y Sergio Salvador Aguirre 
Anguiano) coincidió en que la resolución definitiva debe establecer como premisa el respeto a los derechos laborales y, ante 
una eventual crisis económica de alguna empresa, la JFCA debe velar porque haya un equilibrio entre los factores de la 
producción. 
La Jornada, p.23, (Jesús Aranda). 
 
“La ONU insta a reconocer violencia contra periodistas en México” 
El relator especial, Frank La Rue Lewy afirmó que todo hecho de violencia contra una o un periodista afecta su derecho a 
informar y el del pueblo a estar informado, por lo que debe automáticamente ser investigado.  Hay que reconocer que existe 
una crisis de violencia contra la prensa en México y tratar de compartir las reflexiones sobre esta situación con las diferentes 
autoridades federales y federativas, aseveró Frank La Rue Lewy.  
La Unión de Morelos, p.35, (Notimex). 
 
“Oculta el gobierno de Calderón inminente colapso económico: PRI” 
El grupo parlamentario del PRI en el Senado de la República acusó ayer al gobierno de Felipe Calderón de manipular 
información para esconder el colapso económico al que se enfila el país. Durante los trabajos de la reunión plenaria que los 
senadores priístas llevan a cabo en este puerto, Francisco Labastida Ochoa sostuvo que Pemex va a la muerte y el IMSS a 
la ruina, ya que el segundo no podrá pagar pensiones en 2012. Aunado a ello, recalcó el sinaloense, el gobierno federal 
descapitalizó al Banco de México (BdeM) al quitarle 90 mil millones de pesos. En conferencia de prensa, el senador 
Labastida Ochoa insistió en que hay tres factores que están siendo subestimados, incluso omitidos, dentro del análisis, 
evaluación e información que el gobierno está dando sobre la economía nacional. Entre ellos, que el IMSS tuvo que utilizar 
este año unos 18 mil millones de pesos de su fondo de reserva para poder pagar las pensiones y se estima que el año 
entrante va a agotar ese fondo, por lo que para 2012 va a incurrir en un déficit del orden de 34 mil millones de pesos. Ello 
puede provocar que para ese año no podrá pagar a los jubilados. Labastida agregó que un segundo factor que preocupa 
mucho a su bancada es que Petróleos Mexicanos tiene hoy activos por 102 mil millones de dólares y pasivos por 107 mil 
500 millones. Es decir, “la paraestatal tiene ya capital negativo por 5 mil 500 millones de dólares. Pemex está quebrado y 
hoy decimos que prácticamente va a la muerte por el camino en el que lo llevan, agregó. Hizo notar que la empresa no 
resiste la pesada carga fiscal a la que la somete el gobierno federal, que llegó el año pasado a 130 por ciento de su utilidad, 
aun con la reforma fiscal que se le hizo”. Mencionó también que el gobierno de Calderón quitó al Banco de México 90 mil 
millones de pesos, producto de utilidades extraordinarias que el organismo tuvo con motivo de la devaluación, cuando la 
paridad del peso con respecto al dólar llegó a cerca de 13.50. 
La Jornada, p.5, (Andrea Becerril). 
 
“Protestas, agresiones y denuncias de exclusión” 
“Con protestas y denuncias de exclusión arrancó la Conferencia Mundial de Juventud (CMJ) 2010, en la que integrantes de 
la Red Nacional de Jóvenes Indígenas (Renji) señalaron: no hubo participación de las voces de los pueblos originarios. Es 
una vergüenza que como país sede sólo nos quieran para sacarse una foto. Las manifestaciones de descontento también 
las encabezaron jóvenes pro vida, quienes demandaron la inclusión en la agenda de trabajo del derecho a la vida desde la 
concepción y la defensa de la familia. Con carteles como: ¡No quiero que mi mamá se llame Juan! y Con la vida no se juega, 
decenas de jóvenes corearon consignas y regalaron centenares de playeras con la leyenda Dilo Bien”. 
La Jornada, p.3, (Laura Poy y Carlos García). 
 
“Sancionan a funcionarios de Capufe” 
La Secretaría de la Función Pública (SFP) multó, suspendió e inhabilitó a nueve servidores públicos de Caminos y Puentes 
Federales (Capufe), por realizar transferencias bancarias indebidas a sus cuentas personales, que causaron un daño al 
erario por 930 mil pesos. Cinco de los funcionarios involucrados, acusados de peculado, podrían purgar penas que van de 
tres meses a 14 años de prisión. La asistente de proyectos de la gerencia de tramo de Capufe en Oaxaca, María Patricia 
Iniestra Bárcenas, usó la clave electrónica bancaria que tenía bajo su resguardo para hacer transferencias ilegales a su 
cuenta personal y a la de su esposo, Silvano Federico Mexiueiro Ruiz, quien laboraba en la gerencia como analista de 
operación. 
La Jornada, p.11, (Elizabeth Velasco C.). 
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“La paz en la región triqui depende de los indígenas, no de nosotros: autoridades” 
La paz en la región triqui depende de ellos (los indígenas), no del gobierno, no de la Procuraduría (General de Justicia del 
Estado, PGJE), coincidieron en declarar el secretario general de Gobierno, Evencio Nicolás Martínez Ramírez, y la 
procuradora María de la Luz Candelaria Chiñas. Luego de los asesinatos de Antonio Ramírez López, Antonio Cruz García y 
Rigoberto Silvano González Ramírez, perpetrados el sábado anterior supuestamente a manos de miembros de la Unidad de 
Bienestar Social de la Región Triqui (Ubisort), y del Movimiento de Unificación de la Lucha Triqui (MULT), Martínez Ramírez 
aceptó que el gobierno de Ulises Ruiz heredará el conflicto a la próxima administración, igual que nos lo heredaron a 
nosotros. 
La Jornada, p.13, (Agustín Galo Samario). 
 
“La Cámara de Diputados ve señales de alarma por el retraso en el gasto público” 
La Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados definió que antes de aprobar los montos de gasto solicitados por el 
gobierno de Felipe Calderón para 2011 se revisará cómo se han aplicado los recursos de este año, ya que acusa 
importantes subejercicios. Tenemos una señal de alarma en el retraso del gasto púbico. Es importante que sepamos qué 
sucede con esos recursos, resaltó ayer el presidente de la Comisión, Luis Videgaray Caso (PRI), durante la reunión en la 
que se aprobó la ruta crítica para discutir el paquete económico de Calderón. 
La Jornada, p.9, (Enrique Méndez). 
 

Internacional: 
 
“Son 170 los cuerpos hallados en el cruce a Arizona; se teme cifra récord a fin de año” 
Los cuerpos de 170 personas han sido encontrados en lo que va del año en la zona que más cruzan los inmigrantes 
indocumentados de México hacia Arizona, cifra que las autoridades temen que se convierta en un récord a finales de año, 
explicaron fuentes forenses a la prensa. En 2005 se contaron 196 cuerpos en el condado de Pima, sur de Arizona, fronterizo 
con México. Sin embargo, este año el número podría ser mayor, ya que hasta agosto suman 170 los muertos en el desierto, 
indicó un reporte de Los Angeles Times del martes. Estamos por ver un año récord en 2010, advirtió Eric Peters, jefe 
adjunto de la oficina de medicina forense del condado de Arizona, donde la gobernadora republicana Jan Brewer intentó 
imponer la ley más dura contra la inmigración indocumentada. 
La Jornada, p.15, (Afp). 

 
“Desestima EU avión no tripulado iraní” 
La presentación del primer avión no tripulado de combate, de fabriación iraní, generó nuevas interrogantes en Estados 
Unidos sobre las intenciones iraníes, aunque la mayor preocupación sigue centrada en el programa nuclear de Teherán, 
afirmó el vocero del Departamento de Estado, Philip Crowley, quien sin embargo dijo que Washington espera que el próximo 
mes se pueda llegar a conversaciones con Irán para aclarar estos temas, en el marco de las actividades del G-5 más 1, 
integrado por las potencias con armas atómicas: Estados Unidos, Francia, Reino Unido, Rusia y China, más Alemania. 
La Jornada, p.21, (Dpa). 

 


